Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

> Bertuch, Friedrich Justin Rumburg, 1806

Menschen aus Europa

urn:nbn:de:bsz:31-263082

Menschen aus Europa.

Der Mensch ist über die ganze Erde verbreitet; und seine Ratur ift so eingerichtet, daß er sich an jeden Himmelsstrich gewöhnen kann. Die Verschiedenheit des Klima und der Nahsrung, hat unter dem Menschengeschlechte die großen und merkwürdigen Verschiedenheiten in Ansehung der Größe, Farbe der Haut, Beschaffenheit der Haare und Gesichtsbildung, oder das, was man die Menschenarten der fünf Welttheile nennt, hervorgebracht. Alle uns bekannte Völker aller Zeiten, Länder und Himmelsstriche, konnen von einem gemeinsschaftlichen Stammvater herkommen.

Die gewöhnliche Größe eines Mannes ift zwischen 5 Fuß 4 bis 8 Boll; doch ift auch die Menschengroße sehr nach den Nationen verschieden. Als Nazion betrachtet, sind die größten uns bekannten Menschen, die Patagonen in Sudamerika, zwischen 6 und 7 Fuß hoch; und die kleinsten, die sogenannten Polarnationen, die Estimos, Gronslander, Lapplander, Samojeden, Oftiaken, Pescherahs, die nicht über 4 Juß hoch sind.

Der Mensch wird nackt gebohren, hat von Natur keine Bedeckung, und machte sich darum von jeher Kleider, theils zum Schutz gegen die Witterung, theis zum Putz, theils aus Schamhastigkeit, um einige Theile seines Leibes zu bedecken. Nur sehr wenige noch völlig wilde Nationen gehen ganz nackt. Fast alle haben sich gewisse Kleidersormen gewählt, die sie immer beibehalten, dadurch sie sich von anderen Nationen unterscheiden, und die man daher Nationaltrachten nennt. Es gibt deren sehr viele, die ich alle nach und nach hier liesern werde. Jeht will ich nur Menschen aus allen 5 Welttheilen, und einige ihrer Haupttrachten hier zusammenstellen, um ihre Verschiedenheit zu zeigen.

Europåer.

Nro. 1 und 2. Frangofen.

Beide Geschlechter im vollen Pupe. Die frangosischen Tracht ift schon feit lange ber die herrschende bei den hohern Standen fast aller europäischen Nationen geworden, weil Frankreichs Rleidermoden sonst allgemeine Gesepe waren.